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生死线上的最美“逆行者”

刘河镇“厕所革命”解群众之所急

农村户厕改造已完成超千户

权威决定影响 品质引领未来 ZHENGZHOU DAILY

今天白天到夜里晴天间多云 风力偏西风 3~4级 温度最高16℃ 最低 2℃ 降水概率为10% 新闻热线：67655551http://www.zynews.cn
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根据省委、省政府要求和督察组职责，省“三散”污

染治理专项督察组主要受理郑州市生态环境保护方面

的来信来电举报，重点内容是“散乱污”企业环境污染、

散煤燃烧环境污染、散尘环境污染等方面的问题。其

他不属于受理范围的信访问题，将按规定交由被督察

省辖市、单位和有关部门处理。

河南省“三散”污染治理
专项督察组公告

（详见3版）
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着力推进“三项工程一项管理”

牢记嘱托 奋勇争先 谱写新谱写新时代时代中原更加出彩的绚丽篇章中原更加出彩的绚丽篇章

本报讯（记者 成燕）实现中华民族伟
大复兴，黄河文化是最有感召力、凝聚力的
精神纽带。昨日上午，郑州黄河文化公园
管理委员会正式挂牌。这标志着郑州黄河
文化公园发展步入新时代，迎来生态保护
和高质量发展的新天地，谱写黄河郑州段
发展历史新篇章。

今年9月18日，习近平总书记在郑州主
持召开黄河流域生态保护和高质量发展座谈
会并发表重要讲话，对加强黄河流域生态保
护治理、保障黄河长治久安、促进全流域高质
量发展、改善人民群众生活、保护传承弘扬黄
河文化提出一系列要求。黄河流域生态保护

和高质量发展上升为重大国家战略。
近年来，郑州市黄河生态旅游风景区管

委会深入贯彻落实习近平生态文明思想，以
加强生态保护为使命、深入挖掘和弘扬黄河
文化，先后获得国家4A级旅游区、国家地质
公园、国家风景名胜区和国家水利风景区等
国家级名片，被誉为万里黄河上一颗璀璨的
明珠。目前已建成炎黄广场、中华百位历史
名人塑像群、黄河碑林、黄河地质博物馆等
40余处景点，绿化荒山8000余亩，栽植各类
树种达400余种，森林覆盖率达90%以上，
成为集观光旅游、科普研究、园林绿化、弘扬
黄河文化为一体的综合性园区。

为贯彻落实习近平总书记在黄河流域
生态保护和高质量发展座谈会上的重要讲
话精神，加强黄河郑州段生态保护治理，保
护传承黄河文化，经省委编办批准，郑州市
黄河生态旅游风景区管理委员会近日正式
更名为郑州黄河文化公园管理委员会，标
志着黄河沿线生态保护治理和黄河文化主
地标工程全面启动。下一步，郑州将科学
划定黄河文化公园范围，坚持规划设计引
领，全面推进黄河生态保护示范区建设，加
快完善基础设施配套和文化集中展示，丰
富文化内涵，讲好黄河故事，提升城市品
质，努力打造造福人民的幸福河。

挂牌仪式上，郑州黄河文化公园管理
委员会负责人表示，站在新的历史起点上，
该公园将努力打造沿黄生态保护示范区，
科学划定黄河文化公园范围，坚持高标准
规划设计引领，科学制定郑州黄河文化公
园相关管理办法、规程，着力挖掘整理黄河
文化资源，搭建各类学术交流和合作发展
平台，努力建设黄河文化新高地。同时还
计划尽快启动一批具有震撼力、影响力的
项目，进一步丰富黄河文化内涵，讲好郑州
黄河故事，实现公园起步区一年一变样、三
年大变样的发展新格局。

（相关报道见4版）

郑州黄河文化公园管委会挂牌

讲好郑州黄河故事打造黄河文化高地

经习近平主席和中央军委批准，全军老干部工作暨先进干休所、先
进离退休干部、先进老干部工作者表彰电视电话会议9日在京召开。中
共中央总书记、国家主席、中央军委主席习近平作出重要指示，希望广
大离退休干部不忘初心、牢记使命，珍惜光荣历史、永葆政治本色。各
级党委、机关和广大老干部工作者，要从传承我党我军优良作风、弘扬
中华民族传统美德的高度，尊老爱老、竭诚服务，不断推动军队老干部
工作创新发展，为推进强国兴军凝聚强大正能量。

习近平对军队老干部工作作出重要指示

珍惜光荣历史 永葆政治本色
为推进强国兴军凝聚强大正能量

省市领导开展
联系群众活动

本报讯（郑报全媒体记者 李丽君）昨日，省人大常委会副主任
王保存来到郑州，以人大代表身份走进登封市大冶镇中南区人大
代表联络站开展活动。市人大常委会主任胡荃，副主任王福松
一同参加活动。

王保存一行来到登封市大冶镇中南区人大代表联络站，听取
了该镇人大代表联络站建设及工作开展情况汇报。王保存还详细
询问了人大代表述职，代表一年接待频次，问题如何解决等工作情
况。王保存说，基层人大工作越来越重要，离老百姓最近，离选民
最近，希望代表及时听取并搜集社情民意，拉近选民、人民群众的
距离和感情，同时宣传好国家政策部署，齐心协力把河南、郑州、登
封的事情办好。

当天召开的人大代表座谈会上，登封市人大常委会主任介绍
了登封市人大常委会工作情况，省、市、县、乡（镇）、村五级人大代
表分别进行了发言。王保存结合党的十九届四中全会精神解读，
从三个方面为加强代表工作提出了具体的指导性意见。

座谈会由胡荃主持，他表示，省人大常委会对我市代表履职
平台建设工作的指导，是领导干部代表带头赴代表联络站开展
联系基层人大代表和人民群众活动的具体表现。市人大将以此
次代表入站为契机，深入推进五级人大代表进站活动，认真研究
和吸纳各位代表提出的意见和建议，加强人大代表联络站的建
设，创新机制，让党的方针政策部署落地生根。要密切联系群
众，为群众办好事，办实事，不断增强人民群众获得感、幸福感、
安全感，为加快郑州国家中心城市建设做出积极贡献。

王保存一行还视察了登封市告成镇人大代表联络站、登封市
人大代表之家等情况。

省“三散”督察组
来我市现场调研

本报讯（记者 裴其娟）昨日，省第一“三散”污染治理专项督察
组组长、省政协副主席周春艳带队来我市现场调研，市委常委、宣
传部长、副市长黄卿陪同调研。

周春艳一行先后来到二七区、新郑市、管城区等地，察看询问
散尘治理、差别化管控及绿牌工地管理情况，对孟庄镇散乱污企业
整治、西泰山村散煤治理及双替代工作进行督察。

周春艳要求，要高度重视“三散”污染治理，政府要狠抓管理和服
务，企业要落实好主体责任，同时要承担社会责任，从源头抓起，严格
控制生产、运输各个环节，采取科学有效措施，努力遏制“三散”污染，
让人民群众呼吸到更加新鲜的空气。要广泛宣传，争取人民群众对
散煤治理和双替代工作的理解和支持，把落实散煤治理、双替代工作
与改善人民群众生活相结合，让群众有更多的获得感和幸福感。

本报讯（郑报全媒体记者 汪
永森 实习生 刘地 文/图）昨日，宇
通公司既有住宅集中加装21台电
梯开工仪式在位于东明路的家属
院举行，这是我市老旧小区第一
个一次性加装超过20台电梯的项
目。社区居民们形象地称进入了

“电梯时代”，大大提升幸福感。
上午 9 时 30 分，开工仪式在

东明路32号院宇通公司家属院举
行。该院 1998年建成入住，院内
楼房普遍为7层建筑，多为公司退
休工人在此居住。部分身居高层
的老年住户出行难逐渐成为社区
一个大问题，他们热切地期盼相
关部门和公司早日帮忙加装电

梯，解决他们上下楼的困难。
据电梯施工方负责人介绍，

此次加装的 21 台电梯分布在不
同的院落，加装施工选择长连廊
半层入户方案，采用钢结构、全
玻璃幕井道，新加装的电梯载重
量为 400 公斤，轿厢空间可容一
辆轮椅自由进出，而大量玻璃材
质的使用同时为老小区增加了
时尚感。

据介绍，宇通公司家属院加
装电梯项目是目前河南省既有住
宅加梯项目中筹划最系统、资料
最规范、数量最多、参考价值最大
的加梯项目，此次加装是市区两
级加梯政策实施以来体量最大的

一个工程。
记者了解到，宇通公司 2017

年已启动加梯工作，不但公司内
部成立专项小组，组织业主实地
考察，还结合办事处、社区力量，
挨家挨户做思想工作，提高居民
的认同感和支持度，对业主意见
征集、工程招标、加梯方案、费用
分摊、业主沟通策略、电梯后期维
护方案等进行全面策划。

2018 年，宇通公司配合管城
区加梯办先落地 31台加装电梯，
今年 9月和 10月新加装的 4台电
梯中的 3 台安装在东明路 32 号
院，预计 2019年底可以完成加装
50多台电梯。

老旧小区一次加装21台电梯

施工人员开始进行加装电梯工作施工人员开始进行加装电梯工作

本报讯（记者 李娜）昨日，记者
从省政府获悉，省政府办公厅印发
《关于加强道路客运企业和车辆管
理的实施意见》，《意见》提到，我省
要全面取消800公里以上道路客运
班线，同时，今年年底前，建成全省
长途客运信息平台并投入使用，实
现乘客实名制信息共享。

《意见》提到，我省要全面取消

800公里以上道路客运班线。综合
考虑运输体系发展和长途班线安全
风险隐患情况，我省将停止审批新
增 800公里以上客运班线，停止办
理800公里以上客运班线延续经营
和车辆更新手续。市、县级政府要
制定政策措施，通过转型发展、市场
补偿等方式，取消现有 800公里以
上客运班线。2019 年 12 月底前，

收回退出800公里以上客运班线客
车的道路客运班线经营许可证明、
班车客运标志牌、道路运输证，并予
以注销。

同时，《意见》要求，2019 年年
底前，我省要建成全省长途客运信
息平台并投入使用，实现乘客实名
制信息共享，为加强行业监管和应
急处置提供技术支撑。

我市启动申报国内首个
跨境物流亚投行贷款项目
本报讯（记者 侯爱敏）记者昨日从市发改委获悉，亚洲基础设

施投资银行考察团近日对我市一带一路多式联运物流枢纽建设项
目进行实地考察，标志着该项目在亚投行的贷款程序正式启动。据
悉，该项目是亚投行在我国准备贷款支持的第一个跨境物流项目。

郑州国际陆港一带一路多式联运物流枢纽建设项目，是中欧
班列（郑州）“陆上丝绸之路”重要的基础设施配套项目，包括四个
子项目：郑州国际陆港多式联运集疏中心项目、郑州国际陆港汽车
整车进口口岸项目、郑州国际陆港保税物流中心（B型）项目、中欧
多式联运综合服务信息平台项目。项目自今年 7月启动以来，得
到了市、省和国家相关部委的大力支持。

据了解，我市一带一路多式联运物流枢纽建设项目本次拟申
请亚投行主权贷款10亿元，贷款期限15~20年。该项目是亚投行
在我国准备贷款支持的第一个跨境物流项目。亚投行考察团队在
郑考察后表示，希望郑州市把项目做成国内首个具有示范带动效
应、可持续发展的跨境互联互通基础设施项目。

全省猪肉价格涨幅回落明显
本报讯（记者 侯爱敏）记者昨日从省统计局获悉，据省地方经

济社会调查队对我省18个省辖市 30种主要食品价格监测数据显
示，与 10月相比，全省猪肉价格仍然小幅上涨，但涨幅大幅回落，
鸡蛋价格小幅下跌，当季蔬菜大白菜价格下跌三成。

11月全省主要食品价格环比变动情况显示，与 10月相比，在
所监测的30个品种中，上涨19种，下跌9种，持平2种。其中粮食
及制品价格跌多涨少，食用油价格全部上涨，水产品、蔬菜价格涨
多跌少。肉蛋禽价格涨多跌少。其中，后腿肉上涨4.73%,五花肉
上涨 2.75% ,牛肉上涨 2.85% ,羊肉上涨 0.96% ,白条鸡上涨
4.15%,鸡胸肉上涨2.32%,白条鸭上涨6.31%,鸡蛋下跌3.53%。

考虑长途客运安全隐患问题

800公里以上长途汽车班线将全面取消
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中原区：

实施“一环两纵七横”
示范街道路提质工程

金水区：

老小区改出新面貌
老住户过上新生活
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二七新区：

从阡陌乡村
到宜居新城
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本报讯（记者 覃岩峰 王治）昨
日，我市召开改进城市管理与改善人
居环境周例会。市长王新伟强调，要
深入学习贯彻习近平总书记视察河
南重要讲话精神，坚持以人民为中心
的发展思想，以“三项工程、一项管
理”为重点，着力推动城市功能、品
质、形象全面提升，让群众有更多获
得感、幸福感、安全感。

市领导焦豫汝、张春阳、李喜安、
吴福民、马义中、王万鹏参加会议。

会上，城市综合改造四个指挥部及
各县（市、区）、开发区汇报了“双改”工
作进展情况。王新伟指出，“双改”工作
是市委、市政府破解城市发展难题、保
障和改善民生做出的重大决策部署，是
高品质建设国家中心城市的重要抓
手。全市上下要提高站位，压实责任，
发扬团队、奋斗、工匠、忘我“四种精
神”，坚持一流标准，落实主体责任，确
保“双改”各项工作任务落到实处。

王新伟强调，要坚持“以人为本、
规划引领、科学组织、高质高效”的建
设总要求和“群众路线、单位协同、依
法依规、示范带动”的基本工作方法。
城市道路综合改造要实现“两个优先、
两个分离、两个贯通、一个增加”建设
理念，以“十年内不再修路”为标准，以

“不扰民、一次成”为根本要求，高质
量、高标准推进；老旧小区综合改造要
遵循“尊重民意、科学设计、优化功能、
多方参与”原则，围绕“一拆五改三增
加”改造内容，因地制宜，分类施策；城
乡接合部综合改造要坚持“治标”与

“治本”相结合，围绕道路环境、市容市
貌、农村人居环境、交通秩序、污染整
治等问题，（下转二版）
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